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池田ロータリークラブ週報 

プログラム  

開会・点鐘 

ロータリーソング 

シェイクハンド 

ゲスト＆ビジター紹介 

出席報告 

会長挨拶 

幹事報告 

委員会報告 

ニコニコＢＯＸ 

本日の卓話 

 

 

本日の卓話 
 
 
 

クラブフォーラム② 

『池田ロータリークラブの

未来の為に』 

 

 

担当 ： 橋本 昌也 副会長 
 

 

台湾で行われていた野球のプレミア 12・オープニングラウンド

の A 組はベネズエラが 1 位、アメリカが 2 位で通過。B 組は日

本が 1 位、チャイニーズ・タイペイが 2 位通過となりました。

明日の 21 日から舞台を東京ドームに移して 4 チームの総当たり

のスーパーラウンドが行われます。そして上位 2 チームの決勝

戦が 24 日 19 時から行われます。応援はテレビ朝日にてお願い

します WBC と異なり各国リーグのシーズン終了後に開催される

ため、多くの主力選手が辞退し、若手や控え選手が中心となる

「1.5 軍」や「2 軍」構成になることがしばしばです。これによ

り一部で大会の意義を疑問視する声もありますが、大会にはし

っかりとした重要な意義があります。まず,プレミア 12 は野球の

国際普及と競技レベルの底上げを目的としています。特に、普

及が進んでいない地域における野球の認知度を高め、将来的な

競技人口の増加を促進しています。また、若手選手にとって国

際大会で経験を積む貴重な機会でもあり、各国の将来を担う選

手たちが国際舞台で事故を試すことができます。さらに、プレ

ミア 12 の成功は、野球が五輪の正式種目として復帰するための

重要な位置付けがされているようです。プレミア 12 は 4 年に 1

度の国際大会で今回が第 3 回大会となり、第 1 回目は日本、第 2

回は韓国が優勝しています。 

(そして本日)11 月 20 日はホテルの日です。1890 年(明治 23 年)

に、帝国ホテルが開業したのを記念して制定されました。日本

で最初のホテルは 1860 年に横浜外国人居留地に開業した横浜ホ

テルで、1866 年に横浜居留地で大火事「豚屋家事」がおこり、

横浜ホテルも焼け、日本最初のホテルの歴史はそこで終わりま

した。(諸説あるそうです。) 
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幹事 北林 寛崇 会員 

＜地区より＞ 

① 2024-25 年度  地区大会 分科会Ⅱ アンケ

ート（林原会員、鷹尾会員） 

② 【ご案内】卓話講習会（2024.11.20） 

（職業奉仕委員長木平会員） 

③ ハイライトよねやま vol.296 

（暮部会長、北林幹事、米山カウンセラー橘

高会員） 

 

＜池田商工会議所より＞ 

④ ２０２５年 新年賀会のご案内 

（暮部会長、北林幹事） 

 

  

 
出席報告 新見 香 会員 

 ○出席数  21 名 

 ○会員数  26 名 

 ○出席率  80.77% 

〇前々々回 10 月 30 日（水） 

 補正出席率 88.00％ 

メーキャップ 

橋本 昌也会員（秋の親睦会） 

井上 裕子会員（秋の親睦会） 

近藤 秀一会員（理事会） 

永田 大介会員（秋の親睦会） 

 

    

 

ニコニコ  担当 田中 孝史 会員 

 

暮部 光昭会長：橋川さん池田ロータリーク 

ラブへようこそ！ 

明石 巧 会員：新入会員橋川隆史さんを宜 

しくお願いします。 

岸上 宏司会員：本日卓話です。宜しく。 

 

 

 

 

名村研二郎会員：欠席のお詫び。色々嬉しい 

こと。本日、所用で欠席とな 

り申し訳ございません。また、 

橋川さん、ようこそ池田ロー 

タリークラブへ。橋本会員と 

一緒に 3 回飲みに行った甲斐 

がありました。これからもよ 

ろしくお願いします。 

豊田 脩一会員：橋川さんご入会おめでとう 

ございます。これからもよろ 

しくお願いします。 

北林 寛崇会員：橋川会員、よろしくお願い 

します。 

橋本 昌也会員：色々嬉しいこと。橋川様、 

ご入会おめでとう御座います。 

末永くよろしくお願いします。 

鷹尾 和哉会員：皆出席の品をいただいて。 

橋川会員、ようこそいらっし 

ゃいました。よろしくお願い 

致します。 

橋川 隆史会員：本日からお世話になります。 

よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

氏 名 ：橋川 隆史 

事業所 ：ユニオンベンディング株式会社 

職業分類：ベンディングサービス 

推薦者 ：明石 巧  会員 

名村 研二郎会員 

     橋本 昌也 会員 

 

 

 

 

四つのテスト        １ 真実かどうか     ２ みんなに公平か 

✤ニコニコ BOX✤ 

 

✤幹事報告✤ 

 

✤出席報告✤ 
 

✤新入会員ご紹介✤ 

 



 

 

 

 

 

 

 

入会年月日 

鷹尾 和哉 会員    令和 5 年 11 月 15 日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『孫と子どもの為の 

ふぁみりーひすとりー 』 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

卓話者：岸上 宏司会員 

大病を経て仕事も息子に任せた私、子どもや

孫に我が家の知りうる歴史を伝えるために筆

を執りました。 

  岸上家は元々石橋天神･江戸時代は麻田藩東

市場村にあり、比較的豊かな農民として暮ら

していましたが､幕末から明治維新の混乱･池 

 

 

田市の本町に分家後や第二次大戦敗戦のたび

に大変な浮き沈みをしたようです。 

  手元の資料で確実なのが六代前の岸上門造と

言う人です。嘉永３年６７歳で没し長男の忠

太夫は麻田藩勘定方に農民から家臣として登

用､家督は次男の治左衛門が継ぎ三男は天満寒

天商石田家に養子に入り、大根屋小右衛門の

名で知られるちょっとした有名人になります。

治左衛門は後に庄屋を取り纏める大庄屋に上

り詰めて岸上家は天保時代ごろには絶頂期を

迎えました。治左衛門の長男門蔵又一は父の

もと郷惣代として力を振るっていたと思われ

ますが 1868 年明治維新が起こり世の中の大混

乱に巻き込まれたのです。 

  詳しい事情は分かりませんがこの混乱期に岸

上門蔵又一は家督を譲り、自らの五男善五郎

を連れて池田東本町の酒蔵「大和屋」を買収

して分家しました。大和屋は元禄時代には満

願寺屋と並び称される酒蔵でしたが、幕末に

はなぜか没落していて岸上家の餌食となりま

した。池田市史によると明治４年に突然酒造

業「岸上又一」としてその名が登場します。

混乱を乗り切るため少なからず財産を減らし

ながらも将来に資金を投入したのです。 

  門蔵は明治 19 年に 77 歳で没しますが東市場

から一緒に分家してきた善五郎は酒造業を継

ぐと共に旺盛な事業欲をもって初めての地元

資本による摂池銀行を設立し自ら頭取になる

など家を大いに盛り上げました。彼は大正 5

年に 67 歳で没し､その長男は次代善五郎を名 

３ 好意と友情を深めるか     ４ みんなのためになるかどうか 

か     ４ みんなのためになるかどうか 

✤前回の卓話✤ 
 

✤皆出席のお祝い✤ 

 



 

 

 

乗り後を継ぎます。次代善五郎は娘の叔母に

よりますと良い男でモテたそうです。 

  学より商いと大学に進めなかった次代善五郎

は長男を幼くして亡くします。次男の宏平は

生来身体が弱く学者にするしかないと高名な

家庭教師をつけたそうです。甲斐あって宏平

は小学校から飛び級で進学をしてさらに京都

帝國大学史学科に進学しました、この人が私

の親父です。しかし世の中は思い通りにはな

りません、親父は学徒出陣に招集されてあろ

うことか北支で終戦、捕虜となりシベリアへ

抑留されました。祖父善五郎は身体が弱かっ

た宏平が招集された時に帰還できないだろう

と嘆き､家宝の刀を軍刀に仕立て持たせました

が昭和 18 年 5 月に亡くなります。 

  親父が亡くなってから分かりましたがシベリ

アから送還されたのは昭和 23 年函館港でした。

病弱な親父が帰って来られたのは家宝の軍刀

であったと信じたい、今も箱だけが残ってい

ます。 

  商売をやる事を考えたことも無い親父は祖母

と叔母が何とか守ってきた家を維持するため

に紆余曲折を経て昭和 29 年に酒造業を再開し

ます。昭和 46 年まで「吉祥」の銘柄で酒造す

るも主力は白雪への桶売りでした。 

  私は将来進む道が決められていることに反発

を感じながらも高校 2 年の時後を継ぐことを

決意し東京農業大学醸造学科へ進学しました。

しかしその翌年に突然酒屋を止めると親父が

言い出して私は驚愕！目標を失った私は大阪 

 

へ帰ろうか？このまま東京に残るか？？？し

かし東京は楽しい！と残りの 3 年余りを東京

で遊んでいました。 

  この事がきっかけで親父とは大喧嘩し、もう

家には帰らないと宣言して枚方市の新興食品

メーカーに就職して結婚、男山団地に新居を

構えましたが長女が生まれて徐々に親父と和

解し退職の準備を始めたのでした。27 歳の時

に退職して株式会社 岸上商店に入りました。 

  遡って昭和 50 年頃に酒蔵を取り壊して現在

の敷地の半分を軽量鉄骨平屋の駐車場を親父

が始めていました。池田で初めての時間貸し

駐車場でしたが金を払って車を停めるという

文化が無くてガラガラ。そのうちサカエマチ

商店街に商業ビルアゴラが開業して駐車場の

需要が生まれてきました。そこで母屋を壊し

て重量鉄骨造平屋の駐車場を現在の敷地一杯

で営業開始しました。入庫待ちの車列ができ

るという毎日で収容台数を増やすために立体

化することを検討しました採算が追わず計画

を立てては没、作っては没を繰り返しました。 

  しかしバブル崩壊後未曾有の建築不況と新し

い考え方の設計事務所との出会いで計画を実

行しました。資金計画の検討ため上京を繰り

返すなどして平成６年（1994）７月現在の駐

車場ビルが完成し駐車台数は１７６台になり

ました。 

  しかし翌年 1 月 17 日にあの阪神淡路大震災

が発生し約 5 年後のアゴラビル廃業につなが

るのです。売上げは激減し返済に苦慮して借

池田ＲＣのテーマ「進化・親睦・奉仕」 

 



 

 

りていた道路整備資金との折衝や金融機関へ

の借り換えの交渉など随分苦労しました。 

  何とか事業継続して子供たちを社会に出し両

親も看取ることができたと思った令和 3 年 11

月 18 日に「脳幹左橋梗塞」を発症してしまい

ました。コロナ禍で家族との面会も叶わず必

然的に長男秀生に事業をバトンタッチしたの

です。以来会社の事務所に顔も出さず口も出

さないよう心掛けています。 

  昨年秋にはペースメーカーを装着して体調は

何時になく順調でして文字通り「サンデー毎

日」を謳歌しています。 

  これからも岸上家のファミリーヒストリーが

続いて行くことを望みます。 

 

 

12 月のスケジュール 
4 水 3315 回例会 

クラブフォーラム② 

11 水 3316 回例会 

年次総会 

18 水 休会 

21 土 3317 回例会 

クリスマス家族例会 

ホテル阪急インターナショナル 

25 水 休会 

 

1 月のスケジュール 
1 水 休会 

8 水 3318 回例会 

新年祝賀例会 

15 水 休会 

22 土 3319 回例会 

29 水 3320 回例会 

 
 
 
 
 

♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪ 
 

それでこそロータリー 

 

どこで会っても やあと言おうよ 

見つけた時にゃ おいと呼ぼうよ 

遠い時には 手をふり合おうよ 

それでこそ ローローロータリー 

♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪ 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

ニコニコ箱の累計 

１１月２０日現在 ４８２,０００円 

 

 

＜池田 RC・SNS アカウント＞  

    
 
＜池田 RAC・SNS アカウント＞ 

 

義捐金ＢＯＸ

１１月１３日時点累計 55,575 円

１１月２０日分 1,742 円

累計 57,317 円

 
 

 

１２月１１日（水） 

『防衛講話第２段  

海上自衛隊の現状』 

 

卓話者 ： 

  防衛省 自衛隊大阪地方協力本部 

北東地区隊 豊中募集案内所 

所長 海上自衛官 児玉 健太郎 様 

 

卓話当番 ： 明石 巧 会員 

 


